



Bundesministerium
für Wirtschaft
und Klimaschutz



Grußwort

von Dr. Robert Habeck

Bundesminister für Wirtschaft und Klimaschutz

für den Bildungspreis der Deutschen Versicherungswirtschaft

InnoWard 2023

Nicht nur in Zeiten des Wandels liegt der Schlüssel für Fortschritt in der Bildung. Auf ihrem Boden wachsen Innovationen. Dem InnoWard, dem Bildungspreis der Deutschen Versicherungswirtschaft, liegt genau dieser Gedanke zugrunde. Sehr gerne übernimmt mein Haus auch 2023 wieder die Schirmherrschaft für diese wichtige Auszeichnung!

Das vergangene Jahr hat gezeigt, was durch geschlossenes Handeln erreicht werden kann. Gesellschaft, Wirtschaft und Politik haben in einer gemeinsamen Kraftanstrengung die Energiekrise beherrschbar gehalten. Die vor uns liegenden Herausforderungen bleiben indes groß – dies zeigen nicht zuletzt die längst unübersehbaren Auswirkungen des Klimawandels. Die Notwendigkeit der Transformation hin zur Klimaneutralität bis spätestens 2045 greift aus in viele Lebens- und Wirtschaftsbereiche. Auf allen Ebenen und in allen Sparten sind deswegen Ideen gefragt – und viele davon gibt es bereits! Der InnoWard 2023 belegt dies. Er setzt dieses Jahr einen besonderen Schwerpunkt beim Thema Nachhaltigkeit in der Bildungsarbeit und sendet auf diese Weise ein eindeutiges Signal: Nachhaltigkeit geht uns alle an! Es wurden wieder zahlreiche tolle Ideen und Vorschläge eingereicht. Sie beschäftigen sich damit, wie die betriebliche Aus- und Weiterbildung verbessert und nachhaltiges Handeln gefördert werden kann. Ich danke allen Teilnehmerinnen und Teilnehmern für ihr herausragendes Engagement und ihre wertvollen Beiträge!

Besonders beeindruckt mich, dass die im Wettbewerb vorgestellten Ideen oft Ausstrahlungswirkung innerhalb der Branche entwickeln. Genau dieser Transfer von guten

Vorschlägen ist es, der mich optimistisch stimmt: Wenn wir voneinander lernen, werden wir miteinander erfolgreich sein. Der InnoWard fußt auf diesem Motiv.

Unser aller wirtschaftlicher Erfolg setzt lernwillige, gut ausgebildete und engagierte Fachkräfte voraus – der Bedarf an ihnen ist groß und wird weiter zunehmen! Deswegen ist die gezielte Stärkung von Bildung und Ausbildung so bedeutsam. Gerade der dualen Berufsausbildung kommt dabei eine tragende Rolle zu. Sie ist und bleibt ein entscheidender Baustein zur Gewinnung des Fachkräftenachwuchses; sie eröffnet vor allem jungen Menschen die Möglichkeit, eine qualitativ hochwertige Ausbildung zu erhalten – und damit die Grundlage für eine erfolgreiche berufliche Zukunft zu legen. Dies hat die Versicherungswirtschaft, die als wichtiger Ausbilder seit jeher mit gutem Beispiel vorangeht, längst verstanden – dafür danke ich sehr!

Ich gratuliere allen Preisträgerinnen und Preisträgern herzlich zur Auszeichnung und wünsche allen Beteiligten eine erfolgreiche Preisverleihung!

Ihr

A handwritten signature in blue ink, reading "Robert Haas". The signature is written in a cursive style with a large initial 'R' and a long, sweeping underline.